

Association Casa de Copii

Pour les enfants roumains

Depuis 17 ans, Francine Durieux vit 8 mois sur 12 en Roumanie. L'association « Casa de copii », créée par des chrétiens du Lauragais, soutient son action auprès d'enfants et d'adolescents en difficulté. Elle a fêté en 2007 ses dix ans.

Le Seigneur m'a touchée et je me suis laissée conduire dans ce qu'il me proposait. En 1990, des circonstances douloureuses m'ont amené à faire le point. J'avais 50 ans. J'ai dit au Seigneur : « Je me donne à toi, fais de moi ce que tu veux ». Et le jour même je suis tombée sur une annonce dans La Dépêche qui demandait des éducateurs, assistants sociaux et infirmières en Roumanie. J'ai immédiatement postulé et après quelques péripéties je suis rapidement partie... »

Educatrice spécialisée à l'ASEI de Ramonville (31), Francine collabore avec Médécins du Monde de Toulouse, dans le département d'Hunedoara qui compte alors une dizaine d'orphelinats. En sa qualité d'éduca-

trice, et accompagnée d'infirmiers, psychomotriciens et éducateurs, elle participe à une action humanitaire d'où elle revient troublée par la situation très précaire des orphelinats.

Pendant plusieurs années, elle fait un va-et-vient de 2600 km entre le Lauragais et sa terre adoptive. De plus en plus de personnes soutiennent son action, non seulement financièrement mais aussi en organisant des convois humanitaires et en venant l'aider sur place. En 1997 l'association « Casa de copii » voit le jour. « Son but est d'aider et d'accompagner tous les enfants et adolescents roumains en difficulté, du département d'Hunedoara en particulier, et de favoriser les échanges entre nos deux pays. »

En effet, une trentaine de jeunes français (scouts,



Francine Durieux

élèves éducateurs, psychomotriciens...) et des adultes (principalement des mères qui comme Francine ont perdu un enfant dans des circonstances dramatiques), partent chaque année soutenir concrètement les actions parrainées par l'association, et découvrent

la merveilleuse hospitalité des Roumains.

En Roumanie se côtoient des orthodoxes (80%), des catholiques romains de langue hongroise (en Transylvanie), des gréco-catholiques de rite oriental... À l'initiative de Francine un forum œcuménique a été réalisé. Un grand événement comme la « Troisième rencontre œcuménique européenne » à Sibiu « capitale européenne de la culture » en 2007, est un témoignage constructif, mais beaucoup reste à faire pour dépasser les blessures profondes des persécutions. Après de nombreuses démarches et conférences, Francine repartira fin février avec la voiture pleine et le soutien de tous ceux qui l'ont rencontrée.

Jean-Marie DESSAIVRE

> Rens. : Francine Durieux speranta31@laposte.net
Association « Casa de Copii »,
30 grand rue, 31450 Baziège
Tél. : 06 08 49 44 43, Cour-



Aider les enfants roumains en difficulté à retrouver le sourire

L'association Casa de Copii

1997

A l'initiative de Francine Durieux, l'association Casa de Copii est créée. Casa de Copii s'occupe de la « casa de copii » (maison d'enfants) de Baïa de Cris pour apporter une aide essentielle à ses enfants. L'association fait des collectes dans les magasins (alimentation, produits d'hygiène, vêtements) qui sont transportées en Roumanie par des membres de l'association.

1999

Trop vétuste, la maison d'enfants de Baïa de Cris ferme. Les enfants sont éparpillés dans d'autres établissements. L'association Casa de Copii crée en Roumanie, la Fundatia Speranta (Fondation Espoir) pour mieux aider les enfants et les adolescents.

2000

L'association Casa de Copii apporte son aide à la maison d'enfants de Brad (située à 5 km de Baïa de Cris). Cette maison accueille 70 enfants. Outre des aides matérielles, l'association prend en charge le salaire d'une psychologue, et organise l'été, des colonies de vacances et des animations de rues, grâce à des jeunes bénévoles venus de France. Les orphelinats de type «Ceausescu» ferment peu à peu, selon la volonté du gouvernement.

2001

Création d'une structure de soutien scolaire (niveaux CE-CM) pour 20 élèves, avec la prise en charge des salaires du personnel d'encadrement (4 personnes). En même temps, débute l'aide aux familles les plus démunies en distribuant des paniers repas.

2002- 2003

Le soutien scolaire donne déjà de très bons résultats.

2005- 2006

Parrainage de 2 jeunes filles entrées en Faculté à Alba-Iulia qui reçoivent 60 par mois (pour la chambre, et pour la nourriture)

2006-2007

Les jeunes roumaines parrainées commencent à participer aux animations, l'été, avec le groupe des bénévoles français. Des parrains de plus en plus nombreux soutiennent les enfants en difficulté.

✓ Retraite au Foyer de Charité

Du lundi 17 mars au dimanche 23 mars : retraite au Foyer de Charité Notre-Dame de Lacépède. Semaine sainte « De son cœur jailliront des fleuves d'eau vive ». Comme un berger, il porte ses agneaux sur son cœur. par le P. Dominique Bostyn, Foyer de Charité
Rens. et inscriptions :
Foyer de Charité Notre Dame de Lacépède - 47450 Colayrac Saint-Cirq
Tél. : 05 53 66 86 05
Courriel :
lacepede@foyer.fr
http://lacepede.foyer.fr

✓ Fraternité oecuménique

Le mardi 18 mars 2008 à 20h30. Soirée fraternité oecuménique internationale (FOI) proposée par la communauté du Chemin Neuf. Vidéo, partage et prière. Cette soirée oecuménique s'adresse à tous. Rendez-vous, à 20h30 dans l'oratoire de Saint-Exupère à Toulouse, allées Jules Guesde, près du théâtre Sorano.
Contact :
rvchancerelle@cegetel.net
Tél. : 05 61 80 10 88

✓ Récollecion

Le jeudi 27 mars de 10 heures à 17 heures : récollecion pour les membres des équipes funéraires du diocèse de Toulouse ainsi que pour les prêtres et les diacres. à la salle municipale polyvalent de Carbonne (bois de Castres). Le P. Daniel Brouard Derval apportera son expérience et son témoignage sur le thème : « Je suis venu pour que vous ayez la vie en abondance ».